

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LUNETTA, 11

AÑO XVII
NUMERO 5187

PALMA DE MALLORCA
JUEVES 6 DE MAYO DE 1926

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7
TELEFONO NUMERO 200

EL EXITO

En el mundo no se premian el mérito y el esfuerzo sino el éxito. Es el éxito el único que nos deslumbró, y el único que nos atrae. No nos atraen ni nos deslumbran el talento y la virtud.

Hombres ha habido, y hay, y habrá, de mucho estudio y de mucho talento que no han obtenido, ni obtienen, ni tendrán el holocausto del mundo porque no han triunfado. Pero ha ocurrido frecuentemente que sus estudios, su constancia y su talento, han servido de base y de cimiento a otros sabios posteriores que acaso con menos inteligencia y con menos trabajo lograron el triunfo, porque habían alcanzado en su tiempo los trabajos anteriores el período de la madurez. Y han sido estos últimos menos inteligentes y menos trabajadores, los que han recogido la gloria porque han conseguido el éxito.

El éxito nos unce a todos a su carro y todos vamos tras él aplaudiéndole y festejándole, tanto si le acompañan como si no le

acompañan el talento, la virtud y el sacrificio.

Para nuestra torpe inteligencia, y para nuestra mezquina voluntad solo son sabios, solo son virtuosos y solo son héroes, por regla general, los que triunfan.

Y, sin embargo, nosotros nos atrevemos a asegurar y no tenemos miedo de equivocarnos, que son muchos más los héroes, los sabios y los virtuosos que fracasan que los que triunfan.

Precisamente el triunfo es más veces presa del audaz que del sabio, orla con más frecuencia la frente del pícaro que la del virtuoso, se entrega muchas veces al truhán que al héroe.

Pero si la humanidad supiera administrar rectamente justicia, y supiera inclinarse con mayor facilidad en favor del mérito que en favor del éxito, la justicia divina tendría muy poco que hacer y la misión del hombre quedaría cumplida en la tierra.

Fernando.

El movimiento católico en Francia

Debe registrarse, ya que su importancia y alta finalidad merece, el despertar de la acción político-católica del vecino país. Todas las comarcas francesas y gran número de sus poblaciones han sido teatro de grandiosas manifestaciones de la vitalidad del catolicismo francés, que vivía adormecido tras de los convencionalismos acomodaticios y que esperaba tan sólo un momento propicio para demostrarse vigoroso y pujante.

Versalles, la encantadora, la bella ciudad de los famosos jardines y del espléndido palacio, pudo presenciar, uno de los domingos últimos, una de aquellas manifestaciones que bajo la organización de la Federación nacional católica presidida por el general Castelnau, ha dejado excelente impresión en el público indiferente o reacio.

Pero lo que deseamos ofrecer a nuestros lectores, para que se hagan cargo del actual empuje de los católicos de la nación vecina es el texto de la proposición aprobada como conclusión del acto magnífico de Versalles. Dice así:

«Los católicos del Seine-et-Oise (departamento) afirman su indefectible adhesión a la Federación nacional católica y se comprometen a seguir sus órdenes para defender los derechos de la religión y de la familia contra los ataques de los sectarios que han adoptado como táctica atacar los fundamentos del orden moral y social.

«Reclaman insistentemente la revisión de las leyes pretendidas intangibles que atentan a los más sagrados derechos.

«Reivindican para los padres de familia el derecho de instruir a sus hijos en las escuelas de su elección, y consiguientemente, el derecho para estas escuelas de participar en la repartición de los presupuestos oficiales.

«Protestan contra los nuevos proyectos escolares que bajo la inspiración manifiesta de la francmasonería se empeñan en destruir los últimos vestigios de la libertad de enseñanza.

«Reclaman para los religiosos

los derechos que corresponden a todos los ciudadanos de vivir en común y dedicarse a la enseñanza.

«Se asocian de todo corazón a sus hermanos alsacianos y loreneses que a despecho de los errores de los gobernantes, permanecen indisolublemente unidos a la madre Patria y oponen una resistencia invencible a la invasión de las leyes antirreligiosas.

«Renuevan finalmente, su solemne promesa de trabajar sin desfallecimiento bajo la dirección de su obispo; en unión con la Federación nacional católica, para la restauración religiosa, moral, social, económica, y cívica de Francia, su patria que rida.»

He aquí todo un programa.

D. C.

Los alumnos de Artillería

Hoy salen para Mahón

Los alféreces, alumnos de Artillería, que se encuentran en esta isla en viaje de prácticas, han realizado durante su estancia en esta ciudad, dirigidos por sus profesores, diferentes visitas a los centros fabriles y fuertes de la isla.

Acompañados, anteayer, por el Coronel Jefe de la Comandancia de Artillería don Francisco León Garabito, visitaron el fuerte de San Carlos y fábricas de Porto Pi.

Ayer, por la mañana, realizaron, en auto, una visita a la fábrica «Femu» y por tarde estuvieron en el fuerte «Enderrocats», viendo también las baterías recientemente instaladas en el cabo Ragana.

Hoy, jueves, visitarán el fuerte de «Illetas» y la estación de mando emplazada en la Bonanova, realizando en su presencia ejercicios de tiro simulado, formando todas las fuerzas de que dispone el Regimiento de Artillería.

Después, por la tarde, serán obsequiados con un té en el «Hotel Mediterráneo», invitados por los jefes y oficiales del Arma a que pertenecen.

Bibliografía

La Cartuja, formerly Carthusian Monastery of Valldemosa es el título de un pequeño folleto que ha escrito Mr. James Webb, ex-vicecónsul de Inglaterra y antiguo miembro de la colonia inglesa en Mallorca.

Se trata de un boceto de guía de nuestra Cartuja valldemosina, cuya historia, descripción y vicisitudes expone en forma clara y sencilla. Tanto el texto como la sección de publicidad, son realmente útiles para el turista británico.

Dicho folleto, impreso en la imprenta Calatayud, de Sóller, se vende al precio de sesenta céntimos.

Camino de Perfección.—Editado por la Librería Escolar y Religiosa de A. Ferrer Ginart (Artá), se acaba de publicar un libro de meditaciones titulado: «Camino de Perfección»:

Consta de 120 meditaciones, siguiendo en su exposición el mismo plan que señala S. Ignacio en su libro de Ejercicios espirituales, versando en su mayoría sobre la vida de Jesucristo.

Cada una de las meditaciones consta de dos preludios, de tres puntos, por lo regular, de un propósito y coloquio. Cada punto contiene dos partes: la explicación de la verdad que debe practicarse y la aplicación a la vida práctica.

Resulta un tomito de 570 páginas, encuadrado en tela, con canto rojo, cuyo precio es de 4'50 ptas.

Creemos será de general aceptación entre las personas de vida piadosa, principalmente para las incipientes, toda vez que encontrarán en «Camino de Perfección» la manera práctica de meditar, además de la solidez y claridad con que su autor expone las verdades.

Del Gobierno civil

Ayer al mediodía nos manifestó el gobernador interino, señor de Lara, que había celebrado una conferencia con el propietario de las fábricas de Esporlas, señor Fortuny, y con el secretario del Ayuntamiento con el Delegado Regional del Trabajo, señor de Eguía, para ver de solucionar el conflicto.

Hoy, jueves, continuarán las gestiones en el mismo sentido.

El señor de Lara nos dijo que no tenía noticias sobre la fecha de la llegada del nuevo gobernador, señor Llosas.

Ayer mañana, estuvieron en el Gobierno Civil a saludar al señor de Lara Derqui, las Autoridades de esta ciudad, magistrados de la Audiencia, jueces y otras distinguidas personas.

Convento de María Reparadora

Asociación de la Adoración

Mañana, primer viernes de mes, corresponde hacer la Adoración a las señoras del primer turno.

Una lápida

La casa donde nació San Vicente de Paúl

Leemos en nuestro colega «El Noticiero de Zaragoza»:

«El Consejo Central de Aragón trasladóse a la villa de Tamarite con el fin de inaugurar la Conferencia local en favor de los pobres y desvalidos. Con tal ocasión tuvo lugar una solemnidad de las que forman época en los pueblos. Porque a la vez se cumplía el séptimo quincuagenario del nacimiento de San Vicente de Paúl, hijo excelso de Tamarite de Litera.

A las diez y media tuvo lugar la inauguración de la nueva Conferencia, cuyos cargos previamente habían sido ya designados.

A las doce en punto el pueblo entero de Tamarite, con sus autoridades a la cabeza, hallábase congregado en los alrededores de la Casa Consistorial; a ella acudieron los señores de dicho Consejo, el clero, las Escuelas Pías con todos los niños y las escuelas nacionales. Echáronse a vuelo las campanas y precedidos de la banda municipal encamináronse todos en larguísima procesión hacia la antigua casa de los Paúl, en la cual nació San Vicente el día 24 de abril de 1576. Todas las casas aparecían con colgaduras y tapices; las calles, sembradas de flores y hierbas aromáticas; el pueblo lleno de satisfacción de entusiasmo.

En la fachada de la casa, bajo el nobiliario escudo de los Paúl y de los Mola, habíase colocado una lápida conmemorativa del nacimiento del Santo en aquella vivienda. Inmediatamente fue descubierta por el señor alcalde don Francisco Bañeras, entusiasta como el que más de las glorias de Tamarite, el cual pronunció vibrante alocución llena de abnegación y de entusiasmo.

La inscripción decía así: A la mayor gloria de Dios, constante tradi-

ción afirma que en esta casa nació (24 abril de 1576) el gran apóstol de la Caridad San Vicente de Paúl y Mora.»

Fueron recibidos con grandes aplausos el discurso del alcalde y la inscripción de la placa.

Seguidamente apareció en el balcón de la casa don Mariano Pano, miembro del Consejo Central de Aragón que saludó al pueblo de Tamarite e hizo historia de la tradición relativa al nacimiento de San Vicente de Paúl. Hizo mención del señor Hernández Fajarnés, que recogió la tradición y la estampó en un libro, dando muestras de portentoso ingenio; habló del Emmo. Cardenal Benavides, que fué el primero en fijarla en mármol en la inscripción del Claustro del Seminario Sacerdotal de Zaragoza. Dió lectura a esta inscripción, que dice así:

D. O. M. Recordemos con pia memoria lo que nuestros padres nos transmitieron: Mienras San Vicente de Paúl estudiaba la sagrada teología en la Universidad de Zaragoza, vivió como doméstico en este Colegio de la Compañía de Jesús, rueto de Francia a donde con su familia había emigrado desde su pueblo natal, que fué Tamarite de Litera, del reino de Aragón. El Emmo. y Rvdmo. Cardenal Benavides, Arzobispo de Zaragoza, hizo colocar esta memoria en el año 1889.

«Nuevamente iba esfumándose la tradición—añadía el orador—y hoy la recoge el Consejo Central para fijarla en la misma casa de Paúl en la cual nació el glorioso San Vicente, y esto lo hace a la vista de todo el pueblo para que la conserve y la guarde bajo el escudo nobiliario de los Paúl, a fin de que éste sirva de perenne testimonio y constante afirmación.»

Distribución del dinero de multas

Ayer se reunió en el Gobierno Civil, bajo la presidencia del señor Gobernador, la Junta encargada de la repartición del dinero procedente del tanto por ciento de las multas impuestas por este Gobierno.

Asistieron los señores don Fernando Alzamora, el General señor Romero Carballo y los señores Martínez Rosich, Crespo de Estrada y el secretario señor Martínez.

Se acordó la repartición de 3.081'71 pesetas en la siguiente forma:

A Beneficencia; 2.226'45 pesetas subdivididas en la siguiente forma:

A la Junta Antituberculosa 600 pesetas.

A las Hermanitas de los Pobres 400 id.

A la Casa Cuna 400 id.

A Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad, 500 id.

A las Hermanas de la Caridad, de la Soledad (niños pobres), 150 id.

A las Hermanas Franciscanas de la Colonia de San Jorge (Salinas), 100 id.

A las Adoratrices, 76'45 id.

A las Obreras se destinan 250 pesetas.

Y al Colegio de Huérfanos de la Policía 605'30 id.

Hecha la distribución del expresado dinero, y no habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Asociación de Cultura Musical

El reputado violinista madrileño Carlos Sedano dió anoche el primero de sus anunciados conciertos, en el local de la Federación Obrero-Católica.

Asistió al acto numerosa y distinguida concurrencia.

El selecto concierto resultó notable.

La labor del pulcro violinista, que es realmente admirable, fué aplaudida con gran entusiasmo.

El concurso salió gratísimamente impresionado, haciéndose lenguas de la extraordinaria ejecución de tan relevante artista.

Esta tarde, a las seis, dará el señor Sedano su segundo y último concierto. El programa es muy atractivo.

Confirmación en los Hostalets

El domingo último, el Ilmo. Sr. Obispo prosiguió la Confirmación en la Santa Fé a los niños y niñas del Ensanche de Son Suñeret, en el templo filial de los Hostalets.

Actuaron de padrinos don Antonio Cañellas, Oficial de Administración Civil y Vice-Presidente de la Guardia de Honor del Corazón de Jesús de la Feligresía, y don Pedro Palou, Capitán de Intantería; y de madriñas doña Margarita Caldentey, viuda de don Simón Obrador, y doña Gelia Sellés, esposa de don Gabriel Viñas, Profesor y Director interino de la Escuela Normal de Maestros de Baleares.

El próximo domingo día 9 D. M., proseguirán las confirmaciones para los niños y niñas del mismo indicado Ensanche, en el susodicho Templo de Hostalets, a las once y media de la mañana.

San Pedro Canisio escritor catequista

Uno de los aspectos principales de San Pedro Canisio considerado como escritor, y tal vez el más trascendental de todas ellas, es el apostolado catequístico, la inmensa y prolífica siembra de sanas doctrinas y rectas enseñanzas realizada con sus libros compendiosos, claros, sencillos, acomodados para el fin divinísimo de la educación cristiana.

Fernando I le instó vivamente para que escribiera un Catecismo que reuniera todas las cualidades que requerían las difíciles circunstancias en que la rebelión protestante había colocado a la sociedad cristiana. Había de ser tal, que respondiera con ventaja a los dos catecismos publicados por Lutero y que se habia divulgado protusamente por toda Alemania. Se hallaba Canisio ocupado con toda suerte de trabajos y en negocios de toda índole para la gloria de Dios. A pesar de ello no vaciló un momento en emprender la obra.

A los dos años tenía compuesto aquel libro extraordinario que se llamó más tarde el «Catecismo Mayor» y lo enviaba a Roma para su reconocimiento. Fernando mandó que fuera éste el único Catecismo que se usara en sus tierras del Austria inferior. Se imprimió con el título «Suma de la doctrina cristiana».

No es por tanto, un catecismo para niños, sino una obra solidísima en que se prueban con suma claridad y robustez las verdades del Catecismo. Contiene más de mil textos de la Sagrada Escritura y más de cuatrocientos testimonios de Santos Padres.

Pocos golpes tan duros y tan bien asestados ha recibido el protestantismo como la publicación de esta obra.

El mismo año de su publicación, 1556, extractó el santo esta «Suma» y compuso con jello un Catecismo acomodado a los niños. El lo llamó «Catecismo mínimo». En Alemania se le llamó generalmente «el Canisio».

Faltaba otro Catecismo para la juventud de las escuelas medias y para las personas medianamente cultas. Publicó Canisio el año 1558 en Colonia con el título de «Catecismo Pequeño». Se designó también esta obra con el título de «Enseñanzas de la piedad cristiana».

Con esto tenía compuestos San Pedro Canisio tres Catecismos mayor, menor y mínimo, los tres en latín y en alemán. Apenas habrá obras que hayan ocasionado a los autores más injurias ni más popularidad, injurias por parte de los protestantes, popularidad por parte de los católicos. El protestante francés Rouffet escribe en la «Enciclopedia de las ciencias religiosas» de Lichtenberger: «Canisio es justamente celebrado por su Catecismo, verdadero arsenal de la doctrina romana... Puede ser que ningu-

na obra, exceptuando la Biblia, haya tenido más reimpresiones y traducciones en todas las lenguas de Europa».

Del «Catecismo medio» a la muerte del Santo se habían hecho más de doscientas ediciones. En el siglo XVII llegaban a cuatrocientas. Había sido traducido al bohemio, bretón, inglés, flamenco, francés, griego, italiano, polaco, escocés, sueco, esloveno, húngaro y a otras lenguas. Hasta en el Japón y en el Indostán lo usaban los cristianos traducido a sus idiomas populares.

Fue tanta la popularidad del Catecismo Canisio, que hasta llegó a ponerse en verso para que lo aprendieran los niños con mayor facilidad. Los hay en verso alemán, en verso latino y en verso húngaro.

Se han comentado además los catecismos de San Pedro Canisio en mil distintas ocasiones, bajo todas las formas y con múltiples y variados destinos. Unos lo acomodan a los párracos para facilitarles el cumplimiento de sus deberes pastorales, otros a los padres de familia para la mejor formación de sus hijos, otros lo utilizan especialmente como pruebas apologeticas en defensa de la religión católica según el sentido de la Sagrada Escritura, otros se valen en particular de la erudición patristica del santo para el mismo o parecido fin y para el fomento de la piedad cristiana.

Honra en gran manera a Canisio el hecho de que los epítetos más crudos y soeces de los escritos de Lutero, con su estilo tabernario, le son aplicados incesantemente con todo el odio y la intolerancia característica de los patriarcas del protestantismo.

El duque Maximiliano I de Baviera, elector del imperio y jefe de la «Liga Católica», escribiendo al Papa, le decía hablando del Catecismo de Canisio: «En toda Europa se lee y aun se explica; la juventud lo aprenda, los príncipes del Imperio Romano tomaron de aquí los comienzos de la fe y religión; en todas las lenguas modernas de las diversas naciones está traducido este libro.»

Los príncipes de Austria y Baviera se empeñaron enérgicamente y repetidas veces en lograr que prevaleciera en sus estados la enseñanza del Catecismo Canisiano sobre todos los textos de autores protestantes. Por esto se debe principalmente a Canisio la conservación del Catolicismo en estos dos países.

Basta con lo dicho para hacerse cargo en alguna manera del vastísimo e intenso apostolado catequístico del «segundo apóstol de Alemania», y del bien incomparable producido por él en beneficio de los pueblos modernos.

blicar una «Colección de refranes españoles».

Me complace en ser el primero en hablar antes que aparezca el maravilloso libro que encierra toda la filosofía de ese «gran sabio» que se llama Pueblo español.

Unos «veinte mil refranes» recogidos directamente de la cartera popular.

Unos veinte mil refranes españoles perfectamente ordenados, clasificados, concordados, con sus notas, sus anécdotas, su historia y su origen.

¡Asombrosa labor! Supone el concienzudo y perseverante trabajo de muchos años de toda una vida consagrada a la investigación del arte popular.

Y supone, además, mucho amor, y una exacta conciencia de lo que ese arte vale y representa.

Don Francisco Rodríguez Marín ha estudiado profundamente las dos manifestaciones más típicas de la musa popular: los refranes y los cantares. En los refranes el pueblo expresa la luz de su experiencia y su saber: con los cantares manifiesta la llama de sus sentimientos. La inteligencia y los afectos; todo está contenido en estas dos obras monumentales.

El alma de ese «gran filósofo» y altísimo poeta que creó el «Romancero» está maravillosamente reflejada en las sentencias y máximas de los refranes.

Sobre las páginas de este libro se levanta el pensamiento de aquel gran Pueblo que escribió con hechos heroicos una historia gloriosa y trazó con el caudal de su experiencia la pauta de la sensata y prudente vida española.

Deliciosos momentos fueron los que pasé junto al maestro.

Su aménísima palabra, su proverbial bondad, su alegría, su ingenio, tienen el encanto inefable, el espíritu y la luz de mi bendita Andalucía.

Hablar con don Francisco es trasladarse de momento a aquella risueña tierra y escuchar sus ecos, y recoger sus donaires. Sentir en fin, como sintió Lamartine al escuchar los versos de Mistral, que durante la noche el poético rincón de la tierra andaluza se ha desprendido silenciosamente para visitarnos.

Luis León.

Madrid.

De Roma

El Consistorio ha sido aplazado hasta el otoño

Roma.—El Consistorio para la creación de nuevos Cardenales ha sido aplazado hasta el próximo otoño; pero es probable que el Papa celebre un pequeño Consistorio durante el mes corriente para imponer el capelo al Cardenal Ceretti.

En las círculos del Vaticano se dice que el aplazamiento del Consistorio ha sido acordado para proporcionar a Monseñor Pacelli, Nuncio Apostólico en Berlín, la posibilidad de recibir la púrpura cardenalicia.

El Congreso Geológico Internacional

Según ha comunicado la embajada de los Estados Unidos de Norte América en Madrid, los delegados representantes de su gobierno en el Congreso Geológico Internacional que se celebrará en la Corte a fines del corriente mes, serán los señores siguientes:

Donnel, Forter, Hewet, Henry G. Ferguson, Edward O'Ulrich y Marcus y Goldman, geólogos de la Inspección Geológica de los Estados Unidos, y el doctor George P. Merrill, director del Departamento de Geología del Museo Nacional de los Estados Unidos.

También ha comunicado el ministro plenipotenciario de los

AVICULTORES

Nuevos para incubar—Pollitos y aves adultas de las siguientes razas:

Prat leonada	Orpington leonado	Rhode-Island rojo
Prat blanca	Orpington blanco	Wyandotte blanco
Castellana negra	Orpington negro	Langshan negro
Leghorn blanca	Plymouth rook barrada	Inglés de pelea
Brahma armiada	Plymouth rook blanca	

Ucas del Nanubio rizadas—Palomas mensajeras—Pavos reales.

DEPOSITO: Casa Boscana-Plaza de Cort, 28

Se garantiza la absoluta pureza de las razas y la perfecta fecundidad de los huevos.

LE PRINTEMPS

SAN NICOLÁS. 3 Y 5

Recibidas nuevas colecciones para verano

Secciones bien atendidas de

MODISTERIA Y SASTRERIA

¡Nadie precios más bajos ni mejor surtido!

¡Visíten los escaparates y exposiciones!

ENTRADA LIBRE

SOMBRETEROS PAJA

a 3, 5 y 6 ptas.

Almacenes SAN MIGUEL

Estados Unidos de Méjico en Madrid que será delegado de su gobierno en el citado Congreso Geológico el ingeniero don Gozalzo Vivar.

Servicio de Ferrocarriles

Servicios de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, que rige desde el 1.º de Marzo de 1926

DE PALMA A MANACOR
Salidas de Palma: A las 7'55 (1)-14'20 (2) y 18'35 (3).
Llegadas a Manacor: A las 10'9 - 16'26 y 21'10.

DE MANACOR A PALMA
Salidas de Manacor: A las 7'15 (4) 10'9, (5) 15'48 (6) y 17'22
Llegadas a Palma: A las 9'28, 12'30, 18'10 y 20.

DE PALMA A ARTA
Salidas de Palma: A las 7'55 (1) 14'20, (2) 18'35 (3).
Llegadas a Artá: A las 11'3, 17'26 y 22'30.

DE ARTA A PALMA
Salidas de Artá: A las 6'5, 8'50, (7) 14'20 (8) y 15'55 (9).
Llegadas a Palma: A las 9'28, 12'30 18'10 y 20.

DE PALMA A INCA
Salidas de Palma: A las 7'5-7'55 (1) 8'25 (14)-13'45-14'20-14'45 (15) -15'35 (3).
Llegadas a Inca: a las 8'21-8'8-9'40 -15-15'10-15'47-20'1

DE INCA A PALMA
Salidas de Inca: A las 5'5-7'48-8'30-(5)-10'30-(10)-11'30-12'49-17 y 18'43.
Llegadas a Palma: A las 7'00-9'2 -9'28-11'30-12'30-14'3-18'10 y 20

DE PALMA A SANTANYI
Salidas de Palma: A las 7'15.-14'30 y 20'10. (12)
Llegadas a Santanyi: A las 10'5, 16'47 y 23'30.

DE SANTANYI A PALMA
Salidas de Santanyi: A las 6-11 (13) y 17'5.
Llegadas a Palma: A las 8'15-13'35 y 19'53.

DE PALMA A LA PUEBLA
Salidas de Palma: A las 8'25 (14) 14'45 (15)-18'35 (3)
Llegadas a La Puebla: A las 10'20-16'26-20'55.

DE LA PUEBLA A PALMA
Salidas de La Puebla: A las 7-11'50-17'35.
Llegadas a Palma: A las 9'2-14'3-20.

DE PALMA A FELANITX
Salidas de Palma: A las 7'55 (1)-14'3 (15)-18'35 (17).

Llegadas a Felanitx: A las 9'58 16'16-21'25.

DE FELANITX A PALMA
Salidas de Felanitx: A las 6'45-11'15, 11'50 (6) y 17'45.
Llegadas a Palma: A las 9'2-14'3 14'3 y 20'.

NOTAS

(1)—No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxi, Consell ni Empalme.
(2)—Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.
(3)—Los sábados, domingos y días festivos, retrasa su salida hasta las 20'10.

(4)—No tiene parada en El Empalme, Lloseta, Consell, Marratxi ni Pont d'Inca.

(5)—Solo circula los lunes y jueves
(6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7)—Solo circula los lunes y jueves
(8) Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(9)—Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 16'10.

(10)—Solo circula los lunes y jueves

(11)—Solo circula los jueves.

(12)—Solo circula los sábados.

(13)—Solo circula los jueves y sábados.

(14)—No tiene parada en Pont d'Inca.

(15)—Directo a Consell.

(16)—Directo a Santa María.

(17)—Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20'10.

Ferrocarril de Sóller

DE PALMA A SOLLER

Salidas de Sóller: A las 6, 9'15 y 18'00.

Salidas de Palma: A las 7'40, 1. 00 y 20'5.

Los domingos y días feriados circulan los trenes extraordinarios: uno que sale de Palma para Sóller a las 11'30 y otro de Sóller para Palma a las 13'30.

LLUBI

Subasta para la construcción de pared de cerramiento del Cementerio Nuevo.

Se verificará en el día 9 Mayo próximo, a las diez y media en la Sa'a Consistorial, bajo las condiciones que se expresan en el anuncio publicado en el Boletín Oficial de la provincia del día 22 de los corrientes número 9.260, al tipo de 6.312 83.

La fianza definitiva que deberá prestar el contratista, será de 631'28 Ptas. en vez 331 que equivocadamente consta en dicho anuncio.—Alcalde de Llubí.

Una visita al maestro

En pleno Madrid y en la severa y augusta morada de la Academia ha florecido la gracia y el encanto de un rincón sevillano.

La ilusión es completa: Apenas se penetra en la casa del actual bibliotecario ya se ven rasgos, pormenores y recuerdos de Andalucía: macetas de flores, azulejos que reproducen las escenas del «Quijote» (como los que adornan el parque sevillano de María Luisa) cuadros y esculturas de artistas andaluces con paisajes y tipos de la tierra; y, en fin, ese ambiente peculiar de alegría y de paz que constituye el alma de las típicas casas andaluzas.

Para que se conozca bien la ilusión del cuadro basta decir que en esta morada habita el glorioso

maestro don Francisco Rodríguez Marín.

El ilustre polígrafo está en su despacho corrigiendo las pruebas de su nuevo libro que pronto enriquecerá el tesoro de nuestra literatura.

Montañas de papel, de libros, de cuartillas, cubren por completo la mesa de trabajo.

El maestro suspende su labor y atiende con su proverbial amabilidad a la consulta literaria que le íbamos a hacer. Mas las pruebas del nuevo libro nos atraen, y procuramos conocer algo de él. Es un admirable trabajo de «folklore».

El maestro tiene ya coleccionado 22.000 cantares españoles pero antes de dar a la estampa esta obra monumental va a pu-

Desde Madrid

La conflagración de Jiménez Asúa a Chararinas

Carta del Ateneo de Madrid al Gobierno

Asuntos de Baleares

El Gobernador, señor Llorens

Secretaría vacante

Mujer

Política

Despacho

La Bolsa

Cotización de ayer

Los proyectos tributarios

Conferencia de Víctor Pradera

Del aterrizaje del avión de Loriga

Gobierno español

Noticias de Londres

Guerra

Madrid-Manila

El raid

Periodistas

Loriga cuenta su odisea a una periodista

Loriga y Pérez llegan a Macao

Otros telegramas confirmando el hallazgo

La «Gaceta»

Ballos en Aranjuez

Se aplazan las carreras de ca-

ballos en Aranjuez

Se aplazan las carreras de ca-

ballos en Aranjuez

Ballos en Aranjuez

Se aplazan las carreras de ca-

Ballos en Aranjuez

Se aplazan las carreras de ca-

Ballos en Aranjuez

fuera de ella, pues cosa tal no les se-

ra consentida por los Gobiernos de

que dependen ni por los compañeros

de profesión.

Es bien de lamentar que hombres

de justificada reputación técnica se

salgan del terreno doctrinal para in-

vadir otro para el que no tienen la

misma aptitud, cuando al cultivarlo

se ven exaltaciones de la juven-

tud contra el Poder público.»

Termino la lectura de su discurso

con un vibrante párrafo en el que di-

jo que para realizar la obra social que

se prepara cuenta la «Acción Católi-

ca de la Mujer» con Dios, con su Igle-

sia y con el Monarca, que sólo para

el bien vive.

Termino el acto probuciando la

tronización de un caciquismo peor

que el que existía en el antiguo régi-

men, puesto que con este sistema los

Gobernadores en visperas de una

elección social que se capacite y saiga

en contra y active cooperando con el

hombre en todas aquellas obras que

dependan de la inteligencia y sean

de nobilísimos sentimientos.

Todos los oradores escucharon

grandes aplausos.

El desfile del acto resultó brillante

simo.

El Embajador de Francia, en la

Presidencia

Se celebró, ayer, por la mañana, la

tercera sesión de la Asamblea de la

Acción Católica de la Mujer.

Presidió la reunión el Vicario ge-

neral de esta diócesis, Dr. Morán.

En la sesión, la señora Salas de

Pérez de la Roca, quien conferenció

extensamente con el general For-

dana.

En la Presidencia.—Despacho y

visita

Con el Presidente del Consejo, se-

ñor Marqués de Estella, despacharon

ayer por la mañana los Ministros se-

ñores Callejo, Galo Ponte y Calvo

Sotelo.

Después recibió al Vicepresidente

del Consejo de Economía Nacional,

señor Castedo.

De Palacio

Madrid 6 (2.40)

Despacho

Ayer, por la mañana, despacharon

res españoles fueron hallados a unas

doscientas millas de Hong Kong.

La noticia en Palacio

En la madrugada de ayer, recibí

el Monarca un telegrama en el que

se le decía que habían aparecido los

aviadadores.

Dicho telegrama no se hizo públi-

co por no llevar detalles que le die-

ran visos de certeza.

El ministro de Portugal en Ma-

drid comunica la noticia al

Gobierno español

Ayer mañana, al recibirse la confir-

mación oficial del hallazgo de los

aviadores españoles, el ministro de

Portugal visitó al jefe del Gobier-

no, señor Marqués de Estella, para

enterarle del hallazgo.

El presidente, que ya conocía la no-

ticia por haberla recibido directamente

de del gobernador de Macao, agrada-

te del gobierno las diligencias practica-

das por los buques portugueses para ha-

llar a los aviadores españoles.

Del aterrizaje del avión de Loriga

Se ha recibido un telegrama dicen-

do que el consuli francés en Hong

Kong telegrafió a su colega de Can-

ton, diciéndole que los aviadores es-

pañoles telegrafían a su vez desde

Chu Tung, pequeña población situa-

da en el litoral, a unas doscientas mi-

llas de Hong Kong, haber aterrizado

temidamente los proyectos del Minis-

tro de Hacienda, manifestando en

razón de la labor ya

realizada, entre la cual se destaca la

tercer viva ni tampoco cuando actúan

oficiales.

En ningún país se ensayan en in-

que por tener avería en el motor so-

licitaban auxilio.

Otros telegramas confirmando

el hallazgo

El Consuli general de Portugal en

Hong Kong, confirma el hallazgo de

los aviadores Loriga y Pérez, dicen-

do que son esperados en Macao por

la tarde.

También se ha recibido otro tele-

grama del ministro de España en Pe-

kin confirmando el hallazgo.

Loriga y Pérez llegan a Macao

Madrid, 6 (3.30)

Los telegramas de Macao que el capi-

tan Loriga y su mecánico llegaron a

Macao a las dos de la tarde de ayer,

Se les tribuó un recibimiento entu-

siasa y grandioso.

Al fondar el «Patria» subieron a

saludar a los aviadores las autorida-

des de la ciudad, comisiones de en-

tidades y numerosos periodistas

de los diarios locales y de las agen-

cias internacionales.

Loriga cuenta su odisea a una

periodista

Telegrafían de Manila que en una

interview concedida a un periodista,

Loriga le dio los siguientes detalles

de la odisea que cortieron con mor-

vo de su aterrizaje por averías.

Al elevarse de Hanoi el avión, lo

hizo sin novedad alguna, empen-

dando el vuelo en condiciones fa-

vorables, pero a las dos horas de

vuelo advirtió que el motor no fun-

cionaba normalmente, tratando el

mecánico de realizar la reparación

en marcha, cosa que fue imposible,

pues la avería consistía en un escape

de agua en los cilindros del motor,

despértico que comprendieron que

era imposible reparar en pleno vuelo,

tratando luego de aterrizar en el me-

yor sitio que les fuera posible.

El avión, empero, no les obedeció

completamente, tomando tierra sin

la ca-patines, y quedando completamen-

te destruido.

En la vista de ello, sigue diciendo Lo-

riga, decidimos abandonar y pro-

curamos orientarnos para llegar a la

espera que dentro de breve tiempo

dicha canonera llegara a Macao.

Noticias de Londres

Después de las dos de la tarde se

recibieron radiogramas particulares

de Londres diciendo que los aviado-

res españoles fueron hallados a unas

doscientas millas de Hong Kong.

La noticia en Palacio

En la madrugada de ayer, recibí

el Monarca un telegrama en el que

se le decía que habían aparecido los

aviadadores.

Dicho telegrama no se hizo públi-

co por no llevar detalles que le die-

ran visos de certeza.

El ministro de Portugal en Ma-

drid comunica la noticia al

Gobierno español

Ayer mañana, al recibirse la confir-

mación oficial del hallazgo de los

aviadores españoles, el ministro de

Portugal visitó al jefe del Gobier-

no, señor Marqués de Estella, para

enterarle del hallazgo.

El presidente, que ya conocía la no-

ticia por haberla recibido directamente

de del gobernador de Macao, agrada-

te del gobierno las diligencias practica-

das por los buques portugueses para ha-

llar a los aviadores españoles.

Del aterrizaje del avión de Loriga

Se ha recibido un telegrama dicen-

do que el consuli francés en Hong

Kong telegrafió a su colega de Can-

ton, diciéndole que los aviadores es-

pañoles telegrafían a su vez desde

Chu Tung, pequeña población situa-

da en el litoral, a unas doscientas mi-

llas de Hong Kong, haber aterrizado

temidamente los proyectos del Minis-

tro de Hacienda, manifestando en

razón de la labor ya

realizada, entre la cual se destaca la

tercer viva ni tampoco cuando actúan

oficiales.

En ningún país se ensayan en in-

tercer viva ni tampoco cuando actúan

oficiales.

En ningún país se ensayan en in-

tercer viva ni tampoco cuando actúan

oficiales.

En ningún país se ensayan en in-

tercer viva ni tampoco cuando actúan

oficiales.

En ningún país se ensayan en in-

tercer viva ni tampoco cuando actúan

oficiales.

En ningún país se ensayan en in-

tercer viva ni tampoco cuando actúan

DE LA REGION

De Inca

A la Virgen del Rosario

La religiosa y simbólica fiesta de la Rosa, celebrada el último domingo, en nuestra iglesia del ex-convento de Dominicos,—y que según costumbre de años anteriores, coincidió con la terminación de las Cuarenta Horas, dedicadas por la pujante Asociación del Rosario Perpetuo, a la Santísima Virgen,—ha constituido en el presente, una gran solemnidad mariana, muy propia para figurar en el número de las magníficas fiestas que en el curso del año litúrgico, consagra nuestra ciudad a la Madre de Dios.

La iglesia de Santo Domingo, rica y hermosamente engalanada e iluminada con gran variedad y sumo gusto, fué visitadísima de fieles en cada una de las principales funciones que constituyó el programa de éstos hermosos cultos. El Altar mayor y la capilla del Rosario, aparecían cuajados de flores y luces; abundando también, los adornos y emblemas que las manos expertas de varias asociadas al Rosario Perpetuo, colocaron con gran delicadeza y primor.

La mesa eucarística fué enriquecida con la adquisición de un hermoso y artístico dosel para servir de trono al Santísimo Sacramento. El celo infatigable del rector de aquel templo dominicano, Rdo. don José Aguiló, coadyuvado por la piedad de los fieles, ha podido dotar a la mencionada iglesia, de tan indispensable adorno para el culto del Santísimo.

En el acto de la bendición del andicado dosel, que llevó a cabo el Cura Arcipreste señor Rayó, actuaron de padrinos los agraciados niños Miguel Entrena Klet y María Josefa Esquivias Sampol.

El orfeón local «L'Harpa d'Inca», tuvo a su cargo, la parte musical del último día, fiesta principal, cantando como siempre, de una manera irreprochable, la misa de «Cicognani», y algunas otras composiciones, entre ellas estrenó una «Tota-Pulcra» a cuatro voces, del gran compositor «Perossi».

Los sermones, en castellano, de estas solemnidades han estado a cargo del M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo; para escucharlos se congregó en el templo

lo más selecto de la sociedad inquense.

En el Ofertorio de la misa solemne, se hizo el tradicional reparto de las rosas benditas, a los fieles y Autoridades asistentes a la misma. El Ayuntamiento en corporación, presidido por el Teniente-Alcalde don Miguel Mir, al igual que por la mañana, concurre a la función del Encierro, de la noche. Antes de efectuarse ésta, cantó «L'Harpa», la hermosísima «salve» a cuatro voces, de Danzy.

A la Asociación del Rosario Perpetuo, Cofradía del Santísimo Rosario y a su celoso e infatigable Director, don José Aguiló, Pbro., nuestra enhorabuena más cumplida, por la brillantez que han sabido dar a los cultos recién celebrados a la Santísima Virgen.

Excursión a Lluch

El último domingo, la efectuó sin ninguna novedad, la Congregación Mariana de esta población.

Más de ochenta Congregantes, tomaron parte en la alegre expedición, que fué presidida por el Vice-Director, Rdo. don Miguel Fuster, Pbro.

En el Santuario de Lluch, cumularon todos «intramisam»; leyendo uno de los congregantes, don Luis Alguacil, un sentido acto de consagración a la excelsa «Moreneta» de toda la Congregación inquense. El Rdo. P. Jaime Allés, SS. CC., dirigió a los jóvenes marianos, adecuada alocución, aconsejándoles el exacto cumplimiento de los propósitos que acababan de hacer a los pies de la augusta patrona de Mallorca, Ntra. Sra. de Lluch.

El animado grupo, visitó el pintoresco «Torrente de Pareys», y sus agrestes alrededores; teniendo ocasión propicia para admirar las singulares bellezas que la Naturaleza ha prodigado a aquellos privilegiados sitios.

Los Congregantes Marianos, regresaron al anoche, sumamente encantados de tan amena excursión.

Nueva instalación eléctrica

Cumpliendo uno de los acuerdos tomados anteriormente por la Comisión permanente de nuestro Ayuntamiento, acaba de terminarse la nueva instalación eléctrica, que abarca la parte céntrica de la ciudad: Mercado viejo, calle

Comercio, Plaza y calle Mayor, Plaza de la Iglesia, calle de la Sirena y Oriente.

La nueva instalación se ha hecho a base de unas potentes lámparas de 600 y 1000 bujías, conjuntamente; estando éstas, prendidas por unas sólidas ménsulas de gusto artístico muy refinado.

El último domingo, por la noche, el público inquense pudo solazarse con la abundancia de luz que despedían las dichas lámparas que se encendieron por primera vez, siendo sus resultados, muy excelentes.

Hay que celebrar está importantísima mejora, una de las muchas e indispensables que el Ayuntamiento realiza en la actualidad, en beneficio de nuestra querida ciudad.

Corresponsal.

Inca, 4-5 26.

De Porreras

Día tres del que rige, festividad de la Invención de la Santa Cruz, tuvo lugar la fiesta que todos los años nuestro pueblo, absteniéndose de trabajos serviles, celebra en el oratorio de la «Sta. Creu d'en Net».

Muy de mañana, contribuyendo a ello, a más del fervor cada día creciente, un tiempo espléndido, ya se veían piadosas personas que deseosas de ocupar mejores puestos, se dirigían a dicho Oratorio, distante del pueblo un kilómetro y medio poco más o menos, para asistir a las funciones propias del día y del lugar; a las nueve y media, avisado el pueblo, con un repique de campanas, sale del templo parroquial la procesión presidida por nuestro dignísimo señor Ecomomo, a quien seguían nuestro señor Alcalde y representación del Ayuntamiento; llegados al citado Oratorio y cantada Tercia por el clero parroquial, tuvo lugar la solemne bendición de un hermoso palo, destinado a la bendición de los frutos que desde el citado Oratorio, se practica todos los años. Fueron padrinos los candorosos niños Antonio Fiol Morlá y Francisca Grimalt Suñer, el primero hijo de los propietarios don Antonio y doña Isabel, y la segunda hija de los colonos del predio «Els Monjos» don Guillermo y doña Francisca. También tuvo lugar la bendición de dos hermosas pilas, para agua bendita, adornadas con sus correspondientes cruces que a más de despertar la piedad de los fieles, están muy en carácter y tanto

Emisión de Obligaciones al 6 por 100 de la Compañía Trasatlántica garantizadas por el Estado

Tipo de emisión 98 º o sean 490 ptas. por título

Punto de suscripción: Jaime Luis Pou Corredor Oficial de Comercio, calle San Bartolomé, 21, Palma.

EL ABOGADO

D. Jaime Enseñat Alemany

dedicado a los asuntos del comercio terrestre y marítimo ha trasladado su despacho a la calle de SAN FELIO núm. 7 primero primera. Teléfono 291.

adornan las paredes del Oratorio.

Acto seguido se cantó la Misa mayor, en la que el Rdo. don Bartolomé Picornell cantó muy acertadamente las glorias de la Santa Cruz, considerada como símbolo de redención, al mismo tiempo que recordó, con notable precisión de fechas, los sucesos milagrosos y gracias alcanzadas por los que devotamente han acudido a implorar la protección de la «Creu d'en Net».

Por la tarde, a la hora señalada, acude de nuevo el pueblo a dicho Oratorio, llenándose de bote en bote, deseoso de escuchar a nuestro señor Ecomomo don Luis Crespi, a cuyo cargo estaba el predicar el sermón: quien no defraudó las aspiraciones, pues con palabra persuasiva y sus dotes oratorias, supo mantener la atención más viva del numeroso auditorio allí reunido.

Enhorabuena a cuantos han tomado parte en dicha fiesta, sin descuidar al señor Custos don Miguel Escarrer, Pbro., quien tanto se desvela para propagar la devoción a la «Sta Creu d'en Net», haciendo votos para que pronto se vean concluidas las obras de reforma de dicho Oratorio, que con tanto gusto y acierto emprendió el que fué su Custos y es hoy Rector de Montuiri don Gregorio Barceló.

Corresponsal.

Porreras, 4 de Mayo.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Colón, 22, Perejil

Servicio de Vapores

DE PALMA A BARCELONA.—Lunes, a las 21; miércoles, a las 21; Viernes, a las 21.

DE BARCELONA A PALMA.—Martes, a las 20'30; Jueves, a las 20'30; Sábado, a las 20'30.

DE PALMA A VALENCIA.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19,00 DE VALENCIA A PALMA.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18'00.

DE PALMA A IBIZA.—Lunes a las 11,00.

DE IBIZA A VALENCIA.—Lunes a las 22.

DE VALENCIA A IBIZA.—Miércoles a las 12.

DE IBIZA A PALMA.—Miércoles a las 24.

DE PALMA A IBIZA.—Viernes, a las 12.

DE IBIZA A ALICANTE.—Viernes a las 21.

DE ALICANTE A IBIZA.—Domingo a las 12.

DE IBIZA A PALMA.—Domingo a las 24.

DE TARRAGONA A PALMA.—Lunes a las 18'30.

DE PALMA A TARRAGONA.—Domingo a las 18'30.

DE MAHON A BARCELONA.—Martes y Jueves a las 18.

DE BARCELONA A MAHON.—Miércoles y Viernes a las 18'30.

DE MAHON A ALCUDIA.—Domingo a las 9.

DE ALCUDIA A BARCELONA.—Domingo a las 13.

DE BARCELONA A ALCUDIA.—Domingo a las 11'30.

DE ALCUDIA A MAHON.—Lunes a las 5'50.

DE IBIZA A BARCELONA.—Miércoles, a las 16.

DE BARCELONA A IBIZA.—Martes, a las 17.

DE PALMA A MAHON.—Jueves a las 20,30.

DE MAHON A PALMA.—Viernes a las 20,30.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 57

Los que triunfan

Novela por el

P. Alberto Risco, S. J.

un sin fin de diminutas luces, que andaban y se movían en todas direcciones; más tarde, la silueta de la basílica, recortada por bombillas de colores, destacándose sobre el negro fondo de la montaña como si estuviese en el cielo, como si fuese un alcázar fabricado de estrellas, hilvanadas con hilos de sol por las manos de los ángeles, para que la Reina de la misericordia y del consuelo reinase en los dominios, negros y oscuros, del dolor y de la muerte.

El vehículo dobló entonces su marcha, cual una mariposa encandilada por el centelleo de la luz, que vuela a quemarse en la vibrante lengua de fuego; subió hasta la estación, bajó la calle central, casi desierta entonces, pero iluminada completamente por las tiendas que en casi su totalidad la forman, y no paró hasta tocar una de las rampas colo-

sales que suben hasta las arcadas de la ingente basílica.

El espectáculo que desde allí se ofreció a los ojos de los tres turistas es uno; de esos que sólo pueden presenciarse o en Lourdes o en la Gloria; de esos que arrancan una confesión de fe al corazón más impío, como acaba de arrancar al corazón del mismo Dios un perdón y una victoria para la nación de Carlomagno.

Inmensos ríos de luz, formados por incontables antorchas, se deslizaban en todas direcciones, encauzados por las avenidas largas y anchas, trazadas en la vastísima planicie que sirve de alfombra al trono de la Reina Inmaculada. Aquellos ríos de brillantes olas iban arrastrándose, pausados, cruzando sus cauces, uniéndose a veces, y formando un lago de fuego; separándose luego en direcciones distintas, y formaban entonces un artístico anagrama del nombre de María, como si las estrellas todas del cielo se hubiesen ido desprendiendo una por una del manto de la noche, y el arcángel San Gabriel, recordando otra noche, memorable en los fastos de la eternidad de Dios, se hubiese ido entreteniéndose en combinarlas para formar sobre el césped aquel nombre divino que salió de sus

labios para formar el misterio de la Encarnación.

Desde el cauce de aquellos ríos de fuego, como si todas aquellas lucitas inquietas fuesen lenguas que cantaban, iban llegando hasta los oídos de las tres amigas, clara y distintamente, los ecos de las plegarias, que alternaban con la canción clásica del «Ave, Ave María».

Unas veces subía hasta las puertas de la basílica una ráfaga de historia francesa, aromada con esperanza de fe nacional:

Rends a la noble France
sa gloire d'autrefois;
fais grandir sa puissance
à l'ombre de la Croix.

Otras veces iba escalando, como cansado y jadeante, la altura de la basílica el grito del marino que lucha, cuerpo a cuerpo, con la tormenta; pero ese ¡ay! del alma llegaba aromado también con la visión del faro que señala las cercanías del puerto:

¡Soutiens dans la tourmente
les pauvres matelots;
sauve la barque errante
de la fureur des flots!

Cada luz de aquellas que se agitaban en las avenidas era, en efecto, un alma francesa; y eran incontables. Diríase que toda la Francia, sin distinción de clases

ni categorías sociales estaba allí para inclinar la voluntad del Dios de las victorias hacia ellos, como lograron inclinarla por fin. Pero no estaba allí toda la Francia, ni todas las clases, ni todas las categorías; de haber estado todas en Lourdes aquella noche, a buen seguro que, al asomar su cara bermeja el astro rey para alumbrar la vieja Europa, hubiese visto a los genios que siembran la victoria derramando semilla de laureles por los campos del Marnes.

*

Marichu y Mimi volvieron a la ciudad para buscar hospedaje, que encontraron al fin en el «Hotel Moderno», ése que a la bajada misma, y al fin de la ciudad, han levantado los hermanos Soubirous. Cenaron con apetito, y no obstante ser bueno éste, hubieron de notar la pobreza, que se dejaba sentir con la carestía de la guerra.

La procesión de las antorchas había terminado, y parte de los peregrinos fueron entrando en la cripta para pasar la noche en la adoración nocturna; parte subieron a cenar en los hoteles.

Mimi y sus dos amigas habían quedado algo tristonas, poseídas de ese algo especial que profunden los espectáculos sublimes, ese a manera de suspiro nostál-

gico por «algo» que no se produce en la tierra, y, al saborearlo unos instantes, deja en el alma el vacío de lo caduco y pigmeo junto con el anhelo de algo que sea eterno por su duración e infinito por su hermosura.

Mientras ellas cenaban, casi sin cruzar una frase, iban llegando varios grupos de peregrinos. Llegó entre ellos, uno que tomó asiento cerca de las tres españolas, en el recodo que forma el suntuoso comedor del hotel para acomodarse al chaffán. Eran una vieja con su cofia de estilo Bernardetta, acompañada de otra dama bastante joven, que podía ser su hija, y un caballero, que podía ser esposo de la dama, y siguiendo la escala de la vida, una niña de catorce o quince años, vivaracha y risueña.

Las tres generaciones se sentaron, hasta completar los seis asientos de una de las mesas, donde estaba cenando ya un matrimonio joven, que hablaba en correcto parisién, y se quitaban el uno al otro la palabra de la boca. La conversación de éstos se animó con el refuerzo de los otros cuatro, porque la vieja hablaba más que los cinco restantes.

La niña tomó como blanco de sus miradas a las tres españolas; cuchicheaba al oído de la que

Juventud Antoniana

El domingo día 2 del actual fui atentamente invitado a una velada que se celebró en el espacioso salón de actos que la Juventud Antoniana de esta capital posee en su local social de la carretera de Sóller. Fué dedicada por los activos congregantes a su querido Director, R. P. Atanasio de Palafrugell, con motivo de su santo; y en verdad que estuvo artística y entretenida, por lo que no puedo menos de dedicarle algunas frases de elogio.

Estuvo presidida por el homenajeado, el referido Director, acompañado del señor Delegado Gubernativo don Cosme Parpal; el capitán de la guardia civil don Jaime Obrador; el P. Avelino de Palencia; el P. Salvador de Solsona; don Miguel Marcet; y el Presidente de la Congregación, actuando de Secretario don Juan Oliver.

Dió principio el acto a las cinco y media de la tarde con un bello discurso de ofrecimiento por el Sr. Presidente.

El joven Antoniano don Juan Ignacio Florit recitó una bella poesía en mallorquín, siendo muy aplaudidas por la distinguida concurrencia sus grandes dotes de orador.

Hermosa partitura de Giovanni fué muy bien cantada por la amable señorita Emilia Forteza y don Bartolomé Garí, acompañados al piano por el Prefecto de la Sección musical de la Congregación, don José M.^a Llaviná.

Continuaron los siguientes números:

Poesía, muy bien recitada, por la señorita Catalina Jaume.

Pieza a cuatro manos a piano, por las señoritas Esperanza de la Moja y Margarita Cerdá. Poesía por la niña Enriqueta Parpal. Juguete cómico en un acto y un cuadro, por los jóvenes antonianos Gabriel Palmer, Prefecto literario, Juan Taix y Mateo Pascual.

En el intermedio se le ofrecieron al Director unos hermosos regalos consistentes en un álbum por la Sección de Señoritas y un reloj los muchachos.

Se continuó con una poesía por la señorita Rosa Obrador; Canto a la Bandera Española por los simpáticos Ramón Ferré y Rafael Medina; poesía «Lo Pi de Formentor» por María Bernat; y por último la chistosa pieza cómica «Don Silverio el malas pulgas» enormemente interpretada por Miguel Caldentey, que desternilló de risa; Juan Taix, Rafael Medina y Ramón Ferrer. Todos se proclamaron verdaderos artistas de comedia.

Con sentidas frases de agradecimiento por parte del P. Director, dió fin el simpático acto.

XX.

Ciclismo

Carreras organizadas por el Centro Ciclista de Pont d'Inca

Organizadas por el Centro Ciclista que don José Verdura tiene establecido en el Pont d'Inca, se celebrarán el próximo domingo día 9 unas carreras en carretera para corredores aficionados.

Con el fin de hacer más interesante la carrera, tomarán parte en ella, atendiendo a requerimientos del señor Verdura, los corredores Juan Juan y Mateo Pons y la corredora Alfonsina Strada.

Hasta el día 8 tienen tiempo de inscribirse todos cuantos aficionados deseen tomar parte en dicha carrera.

Los primeros en hacerlo serán colocados en orden de preferencia a la salida.

La hora de salida queda fijada para las 9 y media.

El recorrido será el siguiente:

Se dará la salida delante el local que ocupa dicho Centro, se seguirá por la carretera de Inca hasta llegar a Santa María, don-

de se entrará por la derecha dando la vuelta a la illeta que existe a la entrada de dicho pueblo, descendiendo hacia Pont d'Inca, donde, al primero que llegue frente a la casa del alcalde de Marratxí, don Bartolomé Ramis, le será concedido un neumático de marca; al segundo, una bocina y al tercero un timbre.

Además de estos premios que la Comisión organizadora concede como primas, dicha comisión tiene destinados a esta carrera diez premios importantes, los cuales se repartirán del modo siguiente:

Primer premio 25 pesetas.—2.º id. 20.—3.º id. 15.—4.º id. 10.—5.º id. 5.—6.º id. una bocina.—7.º id. Un clips con correa.—8.º id. Un timbre.—9.º id. Un reflector rojo.—10 id. Un tubo disolución.

La numerosa afición ciclista reinante en el mencionado suburbio y la expectación y curiosidad que ha levantado el anuncio de dicha carrera, permiten augurar un interesante y concurrido espectáculo.

En Lluchmayor.—Las carreras del domingo

La U. S. Lluchmayorense tiene acordado celebrar el domingo próximo en el Velódromo de su propiedad unas interesantes carreras ciclistas que se regirán por el programa siguiente:

1.º—Desfile obligatorio para todos los corredores inscritos.

2.º—Series eliminatorias para la carrera Regional de velocidad.

3.º—Carrera Regional de velocidad.—Tres vueltas.—Premios: 25, 20 y 15 pesetas.

4.º—Carrera de eliminación—Cada cuatro vueltas se eliminará a quien llegue en último puesto y habrá eliminatorias hasta quedar en pista tres corredores, quienes se disputarán en la final de 4 vueltas los tres premios de 40, 30 y 20 pesetas.

5.º—Carrera libre para quienes no obtengan premio en ninguna de las anteriores; 10 vueltas por puntos cada 5.—Premios: 15, 10 y 5 pesetas.

6.º—Carrera Regional de resistencia—30 vueltas; cada 5 habrá primas de 5, 4, 3 y 2 pesetas para los corredores que lleguen en 1.º, 2.º, 3.º y 4.º puesto.

Precios.—Entrada 1 peseta.—Media entrada, 0'50 pesetas.—Asientos, 0'30 pesetas.

Nota.—Las solicitudes de inscripción deben dirigirse al secretario de la U. S. Lluchmayorense, Feria, 4, hasta las doce del día en que tendrán lugar las carreras.

LA FILADORA

SASTRERIA Y CAMISERIA
A medida de primer orden.

Del mar

Entradas

Ayer llegó el pailebot «Jaime», para Alicante, con efectos.

De Barcelona llegó ayer el vapor «Cabo Cullera», con efectos.

Procedente de Valencia, llegó el vapor italiano «Guido Bruner», con carga general.

Esta mañana ha llegado el vapor correo «Baleaz», procedente de Ibiza y Valencia.

Salidas

Ayer salieron:
El pailebot «Miramar», para Cetta, con patatas.

El vapor francés «Saint Marc», para Tarragona, con carga de tránsito.

El vapor inglés «Alberhill», para Susa, con lastre.

El vapor «Jorge Juan», para Valencia.

Y el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Esta mañana ha salido el vapor «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Despachados

Esta noche debe salir el vapor correo de Mahón.

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor correo de Ibiza y Alicante.

Buques esperados

Esta tarde debe llegar el vapor correo de Cabrera.

De Alicante es esperado el paile-

bot «Diligencia», con bidones vacíos.

Mañana debe llegar de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

LAS MONJAS

Géneros negros y lutos,
los mejores y garantizados.

El monumento

a Maura

La Diputación contribuye con 25.000 pesetas

Anteayer se reunió la Comisión provincial bajo la presidencia de don José Morell y con asistencia de los señores diputados Muntaner, Costa, Aguiló, Barceló y Alcu.

Se despacharon varios asuntos de trámite, acordándose por aclamación consignar la cantidad de 25.000 pesetas, con destino a la suscripción para el monumento al ilustre patricio don Antonio Maura.

Notas de Sociedad

Operado

El joven alumno de Artillería don Martín Costa, ha sido operado de delicada afección en la garganta, por el reputado médico especialista nuestro amigo el Dr. D. Sebastián Villalonga.

Se encuentra ya casi restablecido, por lo que le felicizamos.

Primera Comunión

Esta mañana ha recibido por vez primera la sagrada Comunión, de manos de nuestro amadísimo Prelado, Rvmo. señor don Gabriel Llompart, el niño Jaime Capó y Porcel, hijo de nuestro estimado amigo el Inspector de Primera Enseñanza de esta provincia, don Juan Capó y Vallis de Padrinas.

El acto se ha celebrado en la capilla del Palacio episcopal.

—En la mañana de ayer, a las nueve, en la iglesia de Santa Magdalena, hizo la primera Comunión la niña Catalina Elvira Rabassa.

El Rdo. don Francisco Pou, Vicario de la parroquial iglesia de San Jaime, pronunció adecuada plática.

Fallecimiento

Después de rapidísima dolencia, ayer falleció, en esta ciudad, el joven y distinguido propietario don Cristóbal Magraner y Ripoll.

La triste noticia de su muerte causó dolorosa sorpresa entre los numerosos amigos y conocidos del finado.

Dotado de vasta cultura, amante de las artes y especialmente de las letras, el señor Magraner era tenido en gran estima entre nuestra intelectualidad. La literatura mallorquina le debe perfectas traducciones de no pocas producciones de los más notables poetas, especialmente ingleses.

El recuerdo del estimado amigo, quien ha muerto en plena juventud, será duradero entre cuantos le trataron íntimamente y conocían a fondo sus merecimientos.

A. E. R. I. P. A.

Esta mañana, a las once, después de rezado el Rosario, se ha celebrado solemne funeral en sufragio del alma del difunto, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

Seguientemente ha tenido lugar la



Don Cristóbal Magraner Ripoll

Falleció ayer día 5 en esta capital

HABIENDO RECIBIDO LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

Q. E. P. D.

Sus desconsoladas madre, hermanas, tíos, primos y de más parientes al comunicar tan sensible pérdida, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Los Excmos. Patriarca de las Indias, Arzobispo de Zaragoza y Obispo de Mallorca conceden indulgencias en la forma acostumbrada.

Para Sacerdotes y Comunidades La Casa MATONS

Tiene constantemente un completo surtido en géneros propios para su uso.

GENÉROS GARANTIDOS. COLORES SOLIDOS

conducción del cadáver a la estación de Sóller. Desde allí ha sido trasladado, en tren especial, a dicha ciudad, en cuyo cementerio recibirá cristiana sepultura en el panteón familiar.

Reciba la distinguida familia del finado, especialmente sus afligidas madre y hermanas, la expresión de nuestro profundo pésame.

De viaje

Ayer tarde, en el vapor «Jorge Juan», correo de Valencia, embarcaron para aquella ciudad el representante de la «Casa Martínez», Fábrica de curtidos, don Vicente Mira, el concejal don Rafael Estarellas, el periodista don Antonio Piña, y don Miguel Marqués, don Pedro Andreu, don Jaime Bosch y don Miguel Pérez.

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», el propietario don Pedro Gual, don Carlos Martí, el vice-cónsul de Cuba don Alberto Ibáñez, el tenor señor Palet, don Julio Perales, don Bartolomé Castañer, don Jaime Martín y don Joaquín Carbonell y señora.

También salieron el comandante de infantería don Rafael Sáez, don Alberto Gener, el cónsul de Alemania en Palma, don Alfredo Muller, don Juan Bosch, don José Vidal y señora y don José Tascón.

Igualmente embarcaron el abogado don José Quiñones y señora, quienes se dirigen a París.

También salieron don Jaime Aleñar, don Vicente Juan, don Enrique Fábregas, don José Sabater, don Vicente Roses y familia, el comerciante don Pedro Medina, la señora viuda de Picornell y don Juan Sans.

En el mismo buque salieron el oficial de telégrafos don Fernando Iglesias, don Andrés Muntaner, el joven don Manuel Dezcallar y don Ramón Almaraz.

El Comité Paritario de Hoteles

Hemos recibido las siguientes líneas:

«El Comité Paritario del ramo de Hoteles, Fondas y Cafés, en sesión celebrada el día de ayer, se enteró de las denuncias formuladas contra los que dejaron incumplido el acuerdo adoptado por dicho Comité, por el que se disponía que los Camareros del ramo de las ciudades industriales, cesarian en sus habituales tareas, a las 9 y media de la noche del día primero de Mayo, no reintegrándose al trabajo hasta el día inmediato siguiente, a la hora acostumbrada.

Después de un detenido estudio de dichas denuncias y a los efectos procedentes para las sanciones a que pueda haber lugar, dicho Comité, por unanimidad, acordó oficiar a la Delegación regional del Ministerio del Tra-

bajo, Comercio e Industria, participándole que se había dejado incumplido dicho acuerdo en el Hotel Alhambra, donde trabajaron durante las horas que debían haber cesado en sus tareas, en el indicado día primero de Mayo, los camareros: don Guillermo Vidal Sastre, don Bartolomé Martí Bibiloni y don Bartolomé Bosch Alemany; en el Restaurant de Oriente, los camareros don Monserrate Vaquer y don Miguel Roca; y en el café que don Antonio Navarro tiene establecido en la plaza de Arazanas, el camarero don Julián Artigues.

Por estimarlo de justicia, se acordó hacer constar en dicha comunicación, que por el testimonio de personas de reconocida probidad, se había venido en conocimiento de que la falta cometida en el Hotel Alhambra, fué debida a una mala información dada por dicho don Guillermo Vidal, información que era muy de lamentar, dada la circunstancia que reúne el antedicho señor, de ejercer los cargos de Vocal de la Delegación local del Trabajo y de la Provincial del mismo ramo.

«Asociación de propietarios censualistas»

La Comisión organizadora de dicha asociación nos suplica hacer público que hoy, jueves, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar en el Museo Arqueológico Diocesano (Palacio Episcopal) la constitución de dicha sociedad, a cuyo efecto quedan convocados todos los propietarios de censos y alodios de estas Islas.

Fomento del Turismo

Excursión Valldemosa-Sóller para el domingo 9 de Mayo de 1926

Salida en camión a las 7'30 de la Plaza del Olivar para tomar a pie el camino de S'Escolta, Hospedería de Miramar y Deyá. Desde este pueblo por el camino viejo de Sóller se llegará a Ca'n Prohom y bordeando el valle de Sóller se oteará este pueblo desde el Pujol d'en Banyá, bajando por la carretera al mismo.

El regreso se efectuará bien en el tren ordinario de la tarde, bien en el extraordinario de las 11. noche, a voluntad de los excursionistas.

Comida individual.

Se recomienda el distintivo en los trenes principalmente.

Inscripciones hasta el mediodía del sábado en los sitios acostumbrados.